



Vereinsvorstellung – Tiernotruf Saarland e.V.

Der **Tiernotruf Saarland e.V.** ist eine gemeinnützige und ehrenamtlich geführte Organisation zur Notfallrettung, Versorgung und Sicherstellung von verletzten, entlaufenen, ausgesetzten oder anderweitig hilfsbedürftigen Tieren im Saarland und den angrenzenden Regionen. Seit der Gründung hat sich der Verein als **erste Anlaufstelle in akuten Tierschutz- und Tierrettungssituationen** etabliert – mit einem klaren Leitsatz:

„Weil Tierschutz keine Uhrzeit kennt.“

Gründung & Struktur

Der Verein wurde im Jahr **2025** gegründet und ist als eingetragener Verein mit Sitz im Saarland tätig. Initiator und erster Vorsitzender ist **Thorsten Jochum**, ausgebildeter Rettungsassistent mit über einem Jahrzehnt Erfahrung in der Tierrettung, Katastrophenhilfe und im ehrenamtlichen Engagement für Tiere in Not.

An seiner Seite steht **Petra Gaubatz**, zweite Vorsitzende, Einsatzkoordinatorin und Leiterin der Leitstelle. Gemeinsam mit einem ehrenamtlich tätigen Team aus Einsatzkräften, Pflegestellen, Fahrern, Notfallhelfer*innen und Kooperationspartnern bildet der Verein ein **flächendeckendes Einsatznetzwerk im Saarland**.

Aufgaben & Schwerpunkte

Der Tiernotruf Saarland e.V. ist rund um die Uhr über eine zentrale Einsatznummer erreichbar und übernimmt u.a. folgende Aufgaben:

- **Bergung und Erstversorgung** von Wild- und Haustieren nach Unfällen oder Misshandlungen
- **Koordination von Fundtieren** in Zusammenarbeit mit Polizei, Ordnungsämtern und Veterinärämtern
- **Sicherung verletzter Wildtiere** wie Schwäne, Füchse, Greifvögel, Rehe, Mauersegler etc.
- **Einsatzdokumentation und Anzeigerstattung** bei Verstößen gegen das Tierschutzgesetz
- **Transport von Tieren in tierärztliche Notversorgung, Pflegestellen oder Gnadenhöfe**
- **Öffentlichkeitsarbeit und Aufklärung** im Bereich Tierschutz, Tierrechte und tierschutzgerechtes Verhalten
- **Notfalleinsätze in Zusammenarbeit mit der Polizei, Feuerwehr, Bundespolizei und Rettungsdiensten**



Im Durchschnitt bearbeitet der Verein **mehr als 2.500 Einsätze pro Jahr**, davon viele in akuten Gefahrenlagen und mit hohem logistischem und emotionalem Aufwand.

Besonderheiten & Abgrenzung

Im Gegensatz zu vielen klassischen Tierschutzvereinen versteht sich der Tiernotruf Saarland e.V. nicht nur als Vermittlungs- oder Aufklärungsinstanz, sondern als **aktive Rettungseinheit im Sinne einer „tierischen Notfallhilfe“**. Das bedeutet:

- **Schnelles Handeln vor Ort** mit Einsatzfahrzeugen, Schutzausrüstung und Tierfangtechnik
 - **24/7-Einsatzbereitschaft**, auch an Wochenenden und Feiertagen
 - **Einsätze auch außerhalb des Saarlandes** (z. B. in Grenzregionen Frankreich und Luxemburg)
 - **Unabhängigkeit** von politischen oder institutionellen Interessen
-

Finanzierung & Unterstützung

Der Tiernotruf Saarland e.V. finanziert sich **ausschließlich über Spenden, Fördermitgliedschaften und private Zuwendungen**. Es gibt **keine staatliche Grundfinanzierung**. Jeder Einsatz, jede Fahrt, jede medizinische Versorgung erfolgt aus eigenen Mitteln – getragen vom Engagement der Mitglieder und der Solidarität der Spenderinnen und Spender.

Spenden kommen dabei **direkt den Tieren zugute**, z. B. für Tierarztkosten, Spezialfutter, Transportmittel, Ausrüstung oder Pflegestellen.

Auszeichnungen & Medienresonanz

Der Verein wurde in den vergangenen Jahren **mehrfach medial begleitet** (u. a. durch SR, Radio Salü, RPR1, verschiedene Lokalzeitungen) und konnte durch besonders spektakuläre oder aufrüttelnde Einsätze auf Missstände im Tierschutz aufmerksam machen. Auch juristische Auseinandersetzungen, Strafanzeigen wegen Tierquälerei und mutige Aufdeckungen machten den Verein zu einer festen Größe im Saarland.



Kontakt für Presseanfragen:

Thorsten Jochum

1. Vorsitzender & Einsatzleiter

 06898 – 3704242

 presse@tiernotruf-saarland.org

 www.tiernotruf-saarland.de

 Saarland – Einsätze landesweit & grenzüberschreitend

Tiernotruf Saarland e.V.

„Weil jedes Leben zählt – und keiner weggucken darf.“